

# Miniguardiañes planetarios

Por: Luciana Pineda Betancur y Sara Cardona Tobón.  
Estudiantes de sexto y séptimo grado del Colegio de la UPB, sede Medellín, Antioquia.

Mientras algunos solo observamos cómo se contamina nuestro ambiente, los pequeños guardianes del planeta trabajan para cuidar el hogar que compartimos.

En 2020 llegaron al planeta Tierra unos pequeños guardianes vestidos con trajes muy coloridos que representaban los cuatro elementos: agua, tierra, aire y fuego. Ellos, que a lo lejos se veían como unos superhéroes exploradores, viajaban por todos los planetas con la misión de rescatar el medioambiente.

El día que llegaron descubrieron que estaba muy contaminado. El aire, el agua potable, la naturaleza y todos los recursos en general comenzaron a agotarse por culpa de los desechos y la inconsciencia de sus habitantes: los seres humanos.

Ellos notaron que el planeta necesitaba ayuda, pues sus habitantes estaban destruyéndolo poco a poco. Entonces, se pusieron manos a la obra e iniciaron un proyecto lúdico pedagógico para aprender juntos cómo podían cuidar sus entornos más cercanos: la casa, el colegio y el barrio.

Les contaron a las familias sobre las 3 R de la ecología: Reciclar, Reutilizar y Reducir, y su importancia para el aprovechamiento de los residuos. Incluso, hicieron un noticiero para compartir datos e información general sobre la situación del planeta, y para ilustrar de qué manera podemos actuar como seres ambientales dentro de la sociedad. Fueron largos días de trabajo.

Miniguardianes planetarios como Verónica María Ramírez Gómez, Vicente Roldán Urrego, Mariana Velásquez Orjuela y Ángel David Ramírez Sánchez, estudiantes de transición, junto a sus profesoras, Ana María Garzón Montoya y Juliana Andrea Gómez Patiño, del Colegio de la UPB, sede Marinilla, ayudaron mucho a este hermoso planeta. Pero, no lo hicieron solos, también se sumaron 29 compañeros más de los grados transición I y II.



Luego de esta experiencia con los habitantes de la Tierra, la guardiana Verónica cuenta: “Lo que más me gustó fue que me disfracé, hice un video y cuidé mucho al planeta , más que antes. Hasta cuando yo veía algo (residuos en el suelo), llevaba guantes, por si acaso, y recogía todo lo que veía. Yo voy a ser guardiana del planeta por siempre. A mí me encanta la naturaleza, cuidar a los animales y abrazar a los árboles”.

**El proyecto *Guardianes al rescate del planeta* busca que los niños tengan un rol activo en los procesos de protección y conservación del medioambiente.**

Y, aunque con su llegada y su trabajo, la Tierra se ha recuperado un poco, ahora es necesario que todos los habitantes sean más conscientes y adopten mejores prácticas. Es decir, que piensen muy bien antes de actuar. Como les dijo alguna vez la profe Ana María Garzón Montoya, “si contaminamos el planeta, nos contaminamos a nosotros mismos”.





Los proyectos lúdico pedagógicos del Colegio de la UPB se construyen a partir de los intereses de los estudiantes y la lectura que hacen de sus realidades.

La misión de los miniguardianes planetarios no ha terminado, el planeta aún los necesita. Desde su llegada todo cambió, pero, es mejor no bajar los brazos. Lo que dicen es que se quedarán en la Tierra hasta que sea valorada y amada como debe ser. Si un día escuchas cantar: "Somos los guardianes, sí, señor, cuidamos el planeta con amor", es porque, cada vez, hay más superhéroes de los que crees.

### FICHA TÉCNICA

**Nombre del proyecto que da origen al artículo:**

*Guardianes al rescate del planeta.*

**Palabras clave:** Medioambiente; Conservación; Contaminación; Residuos; Tres R.

**Grupo o semillero de investigación:** Estudiantes del Colegio de la UPB, sede Marinilla, 2020.

**Docente líder del proyecto:** Leidy Moscoso García

**Correo electrónico:** leidy.moscoso@upb.edu.co

Ilustración: Valentina Lambraño Ramírez